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本报记者 李明德 文
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核心提示

!哪里最缺医生" 哪里外来民工最多我们

就到哪里# 作为一名党员$我们寻思着用自己

的专业特长做点实事# %这是河南省周口市太

康县王化宣&王秀兰夫妻俩的内心真情告白#

两位年近六旬的老人$退休后放弃了去美

国与女儿团聚&安享晚年的舒适生活$不远千里

来到浙江省慈溪市周巷镇开办了第一家正规的

民工诊所# 解决农民工看病难&看病贵难题#

经过近两年的艰辛磨难$如今农民工诊所

得到了众多外来务工人员的赞扬$ 当地政府也

对王化宣&王秀兰夫妻俩的高尚情操深受感动$

多次组织相关医疗系统官员前往取经学习#

在这个不足
"#

平方米的诊所里$王化宣&

王秀兰夫妻俩用质朴的行动感染着每位异乡

人$体现出了一名共产党员的高尚情操$谱写

了一曲河南赞歌#

两位老党员的人生抉择

清晨!雨雾笼罩中的江南水乡周巷镇显得
格外清净" 阡陌相错的小河围绕着小镇!轻缓
地#唱$着晨歌%

新的一天开始了!王化宣轻手轻脚地穿好
衣服!生怕惊醒了旁边熟睡的妻子王秀兰" 几
乎每天都这样!他早早起床给妻子做早饭" 他
笑着对记者说&#现在我是你王阿姨的后勤服
务兵! 她几乎每天晚上给病人看病忙到半夜!

太累了!我想让她多睡一会儿!早饭一多半都
是我先起来做% $

不一会儿!米粥煮好了% 王化宣叫醒
妻子起床吃饭% 早餐很简单!一人一碗米
粥!一个馒头!就点咸菜%

其实!已年近六旬的王化宣和王秀兰
是没必要吃这份苦的!他们完全可以享受
退休后的那种安逸的生活%但两位老人作
出了一个惊人决定! 让周围的人很不理
解!这其中也包括自己的儿子和女儿%

王化宣是部队出身! 后来转业到老
家太康县银行系统工作% 王秀兰退休前
是河南省中医学院门诊部一名医生 !两
人都是党员% 他们有一双儿女!大女儿如
今在美国工作! 儿子去年从部队转业后
应聘到了北京一家企业做主管% 在所有
人眼中!他们这个家庭让人很羡慕!一双
儿女很勤奋!事业做得也很好!老两口退
休后每月能拿近

$%&&

元的退休金% 原本
可以安享晚年的! 但就在儿女商讨如何
让父母过得更好更开心时! 两位老人的
一个计划让周围的人感到很不理解 !更
让女儿和儿子吃惊% 两位老人要放弃一
切!走出去闯荡社会%

最开始!王化宣想带着妻子找个地方修理
自行车!他说&#其他技术活我也不会干!就想
和老伴找个清净的地方!多少做点小营生不闲
着就行了% 可是老伴反对我去修自行车!她认
为那样做对社会意义不是很大!总想着一个老
党员应该多做点对社会有利的有意义的事情%

后来就想到了妻子退休前是医生!并且还有执
业医师资格和主治医师职称!于是她就提议办
个诊所% 我当时一考虑!这个想法很好!可以发
挥她的特长!并且还能解除病人的痛苦!于是

就开始考虑这个诊所该怎么办! 经过我
们两个商量! 一致认为自己都是从农村
吃苦走出来的!深知农村人的疾苦!所以
就选择到农村开个专门为农民看病的诊
所% 可后来我提议现在很多农村劳动力
都外出打工了! 他们在外面挣钱很不容
易!头疼发烧也不敢去医院看病!总是能
熬就熬过去!实在熬不过去就买点药吃%

其实他们是最需要有个专门为他们农民
工看病的诊所! 所以我们应该去他们最
集中的地方!解决他们看病难'看病贵的
难题"经我这么一说!老伴很同意我的想
法!于是我们就开始四处考察!寻找适合
开诊所的地方" $

当时王化宣和王秀兰把这个决定告
诉远在美国的女儿时!女儿听后哭了" 电
话的那端!女儿一再哭求两位老人!不要
去开诊所了!让他们俩去美国安享晚年!

可倔强的夫妻俩断然拒绝了女儿的孝
心" 儿子知道后也是极力劝阻父母!可最
终夫妻俩选择了办民工诊所这条道路"

接下来! 王化宣和王秀兰经过一个
多月的实地考察!老两口走遍了北京'上
海'广州等地!最后决定选在浙江省慈溪

市周巷镇开办民工诊所" 王秀兰认为!在建的
杭州湾跨海大桥聚集了大量的外来工!这里最
需要价廉质优的诊所"

于是!在
'&&(

年
)

月份!夫妻二人冒着酷
暑!不远千里从河南赶往浙江省慈溪市周巷镇
操办开民工诊所"

在接受记者采访时!王秀兰说&(我和老王
都是从农村走出来的!又都是老党员!深知这
些打工的不容易!他们需要我们!我们也想真
心为他们做点实事% $

小诊所里迎来众人称赞

经过多方努力! 所有一切手续都办齐了%
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年
*+

月份! 王化宣和王秀兰开办的慈溪
周巷民工诊所迎来了开业的日子% 在这间

"#

平方米的诊所里
,

诊断室'肌注室'输液室'药房
等一应俱全

,

仅药品就有
"&&

多种% 还有饮水
机'电视'豫剧唱片'暖手袋等(温馨服务$%

这是河南人在浙江省开办的第一家农民
工诊所!也是慈溪市第一家农民工诊所% 开业
当天!很多农民工都前来观看!奔走相告!相互
传递信息%

王秀兰一直遵循一个原则!只要是前来看
病的农民工!他们都是坚持按药的成本费收取
药费!其他的费用一概不收取% 包扎小外伤'换
药'伤口拆线不收钱)从其他医院带药来诊所
输液的民工一律免费)刚出来打工没钱看病的
患者和经济困难者

,

采取减'免'缓的办法%这些
惠民规定一出来! 前来求医的病人络绎不绝!

在这里他们深切地感受到了温情服务%

随着小诊所的名气增大!一些当地的市民
也慕名前来看病!一些当地企业老板开着豪华
轿车跑上近百里路专程来看病% 对于他们!王
秀兰也是同等对待!实行优惠制度!温情服务%

在这里打工的河南人较多!王化宣专门买
来了电视机和

-.-

! 又让朋友从老家寄来了
河南豫剧戏唱片% 在这里看病输液的病人!可

以边输液边享受老家豫剧戏曲所带来的享受%

很多河南老乡晚上下班后!没什么事情就聚集
到小诊所里听听家乡的戏曲!喝喝茶水!和王
化宣夫妻二人唠唠家常!小诊所成了农民工们
的心灵港湾!成了他们沟通乡情的纽带%

王化宣和王秀兰夫妻俩还是热心肠! 一些
前来看病的农民工很可怜! 夫妻俩就把自己穿
的衣服送给他们% 自己在诊所旁边种的青菜!也
是经常给东家送点!给西家送点% 让这些身在异
乡的农民工兄弟深受感动% 一位重庆籍农民工
对记者说&(你们河南人真好! 我们在这里看病
很放心! 又省钱! 老王他们两口还经常帮助我
们% $边说边竖起大拇指连声称赞河南人好*

河南太康籍农民工韩锦华身体不舒服!在
诊所输液!得知老家记者来采访!他激动地握
着记者的手说&#人家老王两口可真够意思!对
俺们这些打工的很好!在他这里看病可以说是
一种享受% $

如今! 这个深藏于水乡深处的小诊所!温
情服务着众多农民工! 也感动着众多农民工%

当地政府和医疗系统官员得知此事后!多次组
织人员前来取经学习% 浙江省卫生厅和慈溪市
卫生局相关领导也多次前往考察学习!对王化
宣' 王秀兰夫妻俩的精神深受感动% 他们说&

#你们不但是河南籍农民工兄弟的贴心人!更
是这些五湖四海聚集到这里的农民工兄弟们
的贴心人% 你们河南人为我们浙江人办了件好
事!更是为农民工兄弟们办了件大好事% $

王秀兰在接受本报记者采访时说&#现在一
切都好了!儿女都理解了我们!并且还经常寄些
钱给我们! 让我们买些医疗器械% 虽然每天很
忙!也挣不住钱!顾个本钱!但看到病人笑容!听
到他们的称赞!我和老王很开心!感觉自己还没
老还有用!还能给别人帮点忙%我们活了大半辈
子!受党的教育几十年!现在是该回报党和社会
的时候了%能多做点好事!多办些实事就算将来
哪天闭上眼睛了也不后悔* $

如诗如画的江南水乡!一对质朴的河南夫
妻!用自己的良知和行动践行着一个共产党员
的高尚情操!描绘出了一幅夕阳无限美的壮丽
人生画卷%
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核心提示

作为世界上影响力最广&关注度最高的

体育赛事$奥运会无疑为企业提供了提升品

牌知名度的最佳舞台# 然而$由于赞助商名

额有限$能与奥运!联姻%并获得相应营销权

利的企业注定只是少数# 不得已$一些无缘

奥运的企业想出了种种所谓 !非奥运营销%

手段$试图通过打 !擦边球 %来搭上奥运快

车$ 但这严重危害了奥林匹克运动的利益$

因而历来受到国际奥委会的!严打%#

有关人士指出$ 随着北京奥运会的临

近$企业违规进行奥运营销的行为难免愈演

愈烈#毫无疑问$当奥运圣火抵达北京之时$

北京在查处隐性市场及奥林匹克品牌保护

方面也面临着巨大的考验#

隐性营销!有愈演愈烈之势

'%%/

年一年! 违法违规案件达
/%%

多
起!比起前两年均有所增加!而隐性市场的
高潮通常出现在奥运会举办期间%

#当时觉得挺冤的!真不知道哪儿错了!

我们只是想表达全体职工的美好心愿!并没
指望靠奥运赚什么钱* $某企业负责人谈起
不久前自己厂发生的一件事时说% 原来!他
的企业在产品包装袋上擅自打出了#祝北京
奥运会圆满成功$的字样并印上了奥林匹克
五环标志!结果被工商部门告知其行为违反
了奥林匹克知识产权保护的相关法规%

这位负责人表示! 经过工商局的讲解!

如今他已明白错在何处! 不仅不再感到委
屈!反而觉得有些丢人!#此事让我们有了保
护知识产权的意识% $

按照北京奥组委市场开发部副部长陈
锋的说法! 隐性市场主要包括

0

个方面&非
奥运赞助企业想方设法与奥运会建立虚假
或未经授权的联系)非奥运赞助企业违反各
种保护奥林匹克形象和标记使用的法律)非
奥运赞助企业故意或非故意地干扰赞助企
业的合法市场开发活动的行为%

奥运日益临近!隐性市场侵权行为亦有
上升趋势%据北京奥组委法律事务部权益保
障处副处长丁硕介绍!

'%%/

年一年!北京奥
组委移交给工商'公安等部门查处的隐性市
场违法违规案件达

/%%

多起!比起前两年均
有所增加% 而国际奥委会前市场总监麦克
尔+佩恩曾表示!从往届奥运会的经验来看!

隐性市场的高潮通常出现在奥运会举办期
间%由此推断!对北京而言!更严峻的考验还
在后头%

企业受益!代价是国家受损

奥运会教给中国的是一个规则意识%有
了规则!大家才会公平竞争% 一个有了规则
的社会!成本就会降低%

长期以来! 在营销界有这样一种观点&

隐性市场行为是极具想像力的'合法的营销
手段!通过迷惑消费者!让他们搞不清楚谁

是赛事合法赞助商!来减少赞助商获得的竞
争优势% 故而!每届奥运会上都有人试图耍
(小聪明$来绕过规章约束%现在国内也有人
专门研究如何打(擦边球$!利用隐性市场来
为企业牟利%

市场调查公司益普索
1234546

去年就中
国公众对企业奥运营销认知度进行了一项
调查! 调查涉及

77

个品类的
"'

个非奥运
赞助企业% 结果显示!公众误认为这些品牌
是奥运赞助商的平均比例为

0'8"9

!其中误
认率最高的是某乳业企业品牌 ! 达到了
#/9

% 然而!(某些企业的相关营销活动属
隐性市场行为!且有故意而为之嫌% $北京
奥组委市场开发部一位不愿透露姓名的人
士表示%

对于一些企业打(擦边球$的做法!北京
奥组委高级顾问魏纪中深表担忧&(搞隐性
营销受益的可能是企业! 但受损失的是国
家%不支持知识产权保护我们就会受到别人
的指责%企业为了自己的利益就不顾国家利
益!这样的企业不是一个优秀的企业% $

在国际奥委会驻中国首席代表李红看
来!反隐性市场的重要意义之一在于!让中
国企业懂得奥运会的(游戏$规则%

(从长远来看!奥运会教给中国的是一
个规则意识% 无论是奥运会的组织!还是市
场开发!都有一套规则%有了规则!大家才会
公平竞争% 一个有了规则的社会!成本就会
降低% $李红说%

对于那些打(擦边球$屡教不改的企业!

国际奥委会除了会视情况诉诸法律外!还会
动用媒体资源展开(舆论讨伐$% (没人能顶
得住舆论的压力% $李红说!一旦违规企业被
曝光!给公众留下一种(无视道德准则$的印
象!其品牌形象将严重受损%

改正!否则"掐电#

奥运会期间!国际奥委会会有一个小组
每天

'"

小时不间断地监控全球各地的电视
节目!一旦发现有不轨行为!立即中断提供

电视转播信号%

(奥运会期间!参赛运动员不得为非奥
运会官方赞助企业做广告宣传% $ 去年

(

月! 陈锋的这席话向奥运隐性营销打响了
第一枪%

紧接着!北京市政府在
)

月底发布,关
于

'++)

年北京奥运会期间及前后在本市举
办全国性国际性会议和活动管理办法的通
知-% ,通知-规定了

'++)

年
)

月
*

日至
:

月
'0

日期间! 不批准举办与奥运会无关的全
国性'国际性会议和活动!使非奥运赞助商
届时在北京的营销活动受到限制%

此外!北京从去年开始加大了清理城市
户外广告的力度% 目前在北京的主要干道
上!以往在大厦顶层或路边设立的各种广告
牌几乎已难觅踪影%

(这些都是在国际奥委会与北京签的
,奥运会主办城市合同 -中规定的 % $李红
表示!在对付隐性市场上!国际奥委会很早
设立了一系列的防护措施! 北京执行得很
坚决%

按照惯例!北京奥运会期间!国际奥委
会将联手北京奥组委成立一个品牌保护小
组% 李红说!这个小组会每天在与奥运相关
的各场所内及周围地区巡查!一旦发现任何
隐性市场行为会立即制止%

作为隐性市场的(重灾区$!电视同样会
受到国际奥委会的严密监控%

国际奥委会规定!各地获得奥运会转播
权的电视台可以在其节目时间里插播正常
的广告!但在任何一个项目的比赛'运动员
或颁奖仪式的电视直播画面上!都不得叠加
广告信息或商品标识% 此外!电视台在为其
奥运节目物色赞助商时应优先选择奥运会
的合作伙伴和赞助商%

李红说!奥运会期间!国际奥委会会有
一个小组每天

'"

小时不间断地监控全球
各地的电视节目! 以确保各电视机构遵守
电视赞助和广告的准则% (一旦发现有不轨
行为 ! 我们会立即中断提供电视转播信
号% $她说% 据新华社
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核心提示

'

月
')

日$
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岁的农民工余晓云在成都

市锦江区人力资源市场里!寻觅%了一个星期$

始终没有找到心目中理想的工作# 余晓云说'

!还是再等等$说不定有更合适的# %

春节过后$又是一年外出务工之时# 在劳

务输出大省四川$像余晓云一样$许多农民工

今年在寻找工作时往往选择了!观望%的态度#

他们中的大多数人明确表示$ 没有较高的薪

酬$他们宁愿留川务工#

农民工不愿外出造成广东&浙江等一些东

部地区出现!招工难%# 然而$记者调查了解到$

目前许多招工企业用人较往年更加谨慎$不愿

轻易提高薪酬$也同样选择了!观望%态度# 用

人单位和打工者!双双观望%$显示劳动力市场

正在形成新的博弈#

川军不愿再走天下

成都市锦江区人力资源市场是我国西南
地区最大的农民工劳务市场之一!每年春节过
后的招工高峰时期! 每天进场人数高达

)+++

人% 锦江区人力资源市场主任黄洁认为!与往
年相比! 今年农民工劳务市场最大的变化是
(川军不愿走天下$%

"0

岁的四川德阳籍农民工王永彬去年在
广东商学院的一家饭馆做厨师!月薪

*)++

元!

包吃住% 王永彬说&(今年要我出省! 即使给
'+++

元! 我还要考虑考虑% 和去年相比才多
'++

元!还不够买
*+

公斤猪肉呢% 现在成都一
些餐饮店铺都给

*)++

元!离家还近% $

'/

岁的达州籍农民工李国中去年在河南
郑州打工!月收入是

*#++

多元% 李国中说&(去
外省打工赚到的钱! 实际上并不比留在四川
多!因为外出打工开销也大% 而且!我们对外面
的情况也不熟悉! 如果去的是一些小单位!还
要担心最后会不会被拖欠工资% $

记者调查了解到!物价高'待遇差是许多
农民工普遍反映的两个问题!成为今春农民工
不愿出省而选择继续(观望$的重要原因% 与此
同时!工作时间长也是许多农民工!特别是女

工反映的一个重要问题%

00

岁的女工李喜会
*::"

年至
'++/

年在广
东深圳的一家工厂从事检验工作% 她说&(在广
东省打工的

*0

年里!只回过
"

次老家% 没有赚
到什么钱不说!工作时间还特别长!平均每天都
在

*"

个小时左右%今年还是决定在成都附近找
个相对轻松的工作!还可以照顾家里% $

四川农民工就业主要集中在北京'上海'广
东等地!其中在广东务工的约

0++

万人!主要集
中在建筑'餐饮服务'服装'制造等行业%据四川
省劳动部门预计! 今年四川外出农民工约为
'*++

万人!其中出川和留川各占(半壁江山$%

企业用工趋于谨慎

春节过后!四川'广东两地的招聘会轮番
上阵!不少企业拿出的招工条件比往年都有所
提高!但(招工难$现象依然存在% 专家认为!从
企业层面来剖析!今年出现的(招工难$!主要
是受产业结构调整' 生产成本增加等因素影
响!东部沿海企业用工趋于谨慎%

广东振曜电子有限公司前来四川招工的
赖先生告诉记者! 他们计划招

0+

名普通装配
人员! 月工资在

*'++

元左右! 但只招到了
*+

名% (公司计划招女普工!但四川大多数女工都
不太愿意出去% 过一段时间再到湖南去看看!

希望能招到合适的% $

广州市台资企业协会会长'番禺创信集团
董事长吴振昌认为!珠三角地区有众多劳动密
集型企业!随着各方面成本提高!这类企业处
境艰难% 不少企业持谨慎观望的态度!甚至情
愿压缩生产'减少用工%

今年广东各招工企业所开出的工资较往
年都有所提升% 据广州市劳动部门今年

*

月的
一份抽样调查!广州企业给新入职员工开出的
平均薪价为

**(+

元!比上年同期涨了
*09

% 而
广东省政府最近宣布再次调整提高企业职工
最低工资标准!平均提高

*'8:9

%

东莞市一位从事玩具生产的企业经理说&

(玩具行业的利润本来就很低! 工人工资开低
了留不住人!开高了赚的钱只够养人!企业必
须在这中间寻找盈利点% $

据!新华每日电讯"

王秀兰医生#右$和病人在一起

他们在周巷镇开办的第一家正规民工诊所
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